

### El campesino necesita brazos que le ayuden a trabajar la tierra

#### Algo que es necesario liquidar

por Guillermo López

De poco tiempo a esta parte se viene observando que una mayoría de los Consejeros de Administración de fincas incautadas, se encuentran con un descontento grande con las medidas adoptadas por el Instituto de Reforma Agraria, sobre su liquidación de Consejos en la provincia, cosa que no tiene justificación, entendiéndose que a los campesinos no les hace falta nuevos administradores para su trabajo. ¡Camaradas: menos administradores y más hombres que trabajen la tierra! Se ponen obstáculos por los camaradas de los Consejos con el pretexto de que es imposible liquidar los mismos por carecer de hombres a quienes entregar las fincas y riquezas que poseen estos Consejos Obreros, cosa que teniendo en cuenta que los azares de la guerra nos han privado de una buena cantidad de tierras en Aragón, Levante y Extremadura, la superficie de la próxima sementera queda con ello más reducida que el año pasado. En cambio, el odio y el horror que siente nuestro pueblo hacia los lacayos, han hecho que huyan miles de campesinos dejando sus tierras y sus hogares para ponerse al servicio de nuestro Gobierno de Unión Nacional; la mayoría de estos, refugiados, principalmente se encuentran en las provincias de Ciudad Real, Murcia, (Pasa a la página siguiente)

# El diario de los obreros de Albacete

proletarios de todos los países, uníos

## ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA A.E.I.C.

Año II (Cuarta época) Núm. 279

Jueves, 15 de septiembre de 1938

## Hitler sigue adelante su aventura de Checoslovaquia

### SOLO LA ACCION ENERGICA DE LAS DEMOCRACIAS PUEDEN HACERLE RETROCEDER

#### Se agudizan las sangrientas provocaciones de los sudetes sublevados

#### Los sudetes dirigen un ultimatum al Gobierno checo

PRAGA.—La presión cerca del Gobierno fué durante la noche muy fuerte.

Los sudetes le dieron un plazo de seis horas para que levantara el estado de sitio y si no lo hacía toda la responsabilidad caería sobre el Gobierno.

El ultimatum se acordó en la reunión celebrada por los Jefes en Cheb, cuartel general heinleinista. El pla-

zo de seis horas comenzó a las cinco de la tarde.—Febus.

#### Combate entre gendarmes y sudetes

PRAGA, 15 (1 m.).—Aunque el diputado sudeta Kunt se sabe que ha salido para Praga donde se propone visitar al jefe del Gobierno y éste ha facilitado el comunicado diciendo que se restablece la calma, se reciben noticias de haber ocurrido muy graves sucesos en la región de Falkehaw. Los nazis, aproximadamente doscientos, trataron brutalmente a la población checa y la escuela política que intervenía para restablecer el orden se vio obligada a refugiarse en su cuartel, que fué asaltado. Desde el interior los guardias trataron de repeler la agresión no lográndolo y varios de ellos resultaron muertos. Los sudetes se apoderaron de las armas de la Gendarmería.

Acudieron destacamentos de gendarmería de otros lugares y al llegar a la localidad fueron fueros agredidos a tiros. La gendarmería repelió la agresión con armas de fuego. La lucha es muy violenta. Hasta ahora la gendarmería ha sufrido 15 muertos y los sudetes muchos más. Centros blindados del ejército checo han marchado a dicho lugar para restablecer el orden.—Febus.

#### El cabecilla Heinlein declara rotas las negociaciones

PRAGA, 15 (1 m.).—El partido sudeta ha facilitado un comunicado que dice: Heinlein recibió ayer martes a la delegación encargada de negociar con el Gobierno. Fué examinada la situación diciéndose que ya no existen las condiciones previas necesarias para continuar las negociaciones en vista de los incidentes de las últimas 48 horas.—Febus.

PRAGA, 15 (1 m.).—En los círculos gubernamentales se consigna que

el Gobierno ha recibido una comunicación de Heinlein, declarando rotas las negociaciones.—Febus.

#### El pueblo checo dispuesto a defenderse

PRAGA, 15 (1 m.).—La radio oficial ha difundido un informe en el que dice que el orden es absoluto en los distritos donde se proclamó el estado de sitio y que las medidas adoptadas por el Gobierno han impresionado fuertemente a la población, reforzando la situación de todos los ciudadanos demócratas y leales en las regiones fronterizas. Después habló el Alcalde de Praga diciendo que el pueblo checo siempre quiso organizar una colaboración leal con sus conciudadanos alemanes, pero en los momentos graves está dispuesto a defenderse. Pide a los ciudadanos hagan los sacrificios necesarios para reforzar la defensa nacional.

Los sudetes, ocupan en Praga dos edificios que esta mañana presentaban el aspecto de casas precipitadamente abandonadas. En el edificio órgano oficial del Partido heinleinista no se ven más que a raras personas por los pasillos, pues todas las habitaciones están cerradas. En la casa alemana, algunos afiliados al partido se dedican a empaquetar los legajos, libros y folletos. Los empleados que se quedan al frente de una pequeña delegación, como no han recibido normas concretas, muestran gran inquietud.—Febus.

#### El sábado 17

se celebrará, organizado por el Comité Provincial del Partido Comunista, una

### Gran Asamblea de Masas

interviniendo el camarada, miembro del Buró Político del C. C. del Partido Comunista y director de «Mundo Obrero»

#### ANTONIO MIJE

Habrà un gran programa de cine y concierto.

El local y la hora se anunciará oportunamente.

## ESTAMPA

Lo que no puede tolerarse Serenamente, sin exaltarse por una indignación que hubiera sido

justa, un viejo hortelano miraba un saco tirado en el camino a medio llenar y los destrosos irremediables en su pedacillo de huerta. Serenamente, pero sin ser capaz de contener unas lágrimas que le surcaban el rostro,

La acción fué a la media noche y por cobardes que pronto espantaron a la menor sombra abandonando en la precipitación aquellos sacos que era la voz que les acusaba.

A la noche siguiente, el viejo no durmió. ¡Costaba tanto conseguir que aquel pedazo de tierra produjera...! Bien merecía la cosa pasar malas noches.

No, eso no puede ser, El campo, como la huerta, son armas en la lucha antifascista, que solo el fascista puede intentar matar.

En esta hora de sacrificio y de trabajo, quien se aparte, quien trate de estar al margen, insubordinándose a la organización (Pasa a la página siguiente)

### LA MUERTE DEL SOCIALISTA JEAN LONGUET, NIETO DE MARX

BARCELONA, 15 (1 m.).—Con motivo del fallecimiento del socialista francés Jean Longuet, nieto de Carlos Marx, el Partido Socialista ha enviado mensaje de condolencia al partido hermano de la vecina república y a la Internacional Socialista.—Febus.

## La formidable resistencia del Ebro

### HACE FRAGASAR ESTUDIADAS MODERNAS TACTICAS ITALO-GERMANAS

BARCELONA.—El Boletín decenal del Estado Mayor del Ejército publica un artículo en el que trata de la superioridad de la infantería española, demostrada en las batallas del Ebro. Dice que en mes y medio se han venido al suelo muchas cosas en el frente del Ebro, pero nada con tanta estrépito como las últimas novedades tácticas italo-germanas. Estas operaciones brindaban al enemigo ocasión de experimentar las innovaciones introducidas recientemente en las maniobras italianas de los Abruzzos, y cuya táctica «piloneamiento» por artillería y aviación se llama precisamente «golpe de ariete» a cargo de fuerzas rápidas de lucha.

Los italianos pretendían haber perfeccionado en España la vieja fórmula de que la artillería conquista y la infantería ocupa; presentaban la intervención de sus unidades como modelo de audacia siguiendo la táctica alemana, que confía mucho más en la masa de combatientes que en el ímpetu individual, y llegó a decir que Italia poseía un Ejército capaz de

hacer la guerra con decisiones rápidas y se desbordaban de júbilo por el hallazgo de una táctica llamada pomposamente «teoría murosollana de las victorias rápidas». El resultado de los ejercicios se consideró tan satisfactorio por los técnicos militares que se pensó en la inmediata reorganización de la infantería italiana en este sentido. Pero el resultado se ha visto ahora, no proclamado por nosotros, si no confesado por los cronistas italianos. «El popolo d'Italia» confiesa el fracaso rotundo de la táctica italiana ante la indomable resistencia de la infantería española y añade: «Hay posiciones enemigas prácticamente invulnerables». Se ve en el compromiso de tener que decir a sus lectores que aquí no son posibles los famosos golpes de asalto, porque los obstáculos se presentan uno tras otro en una serie infinita. Otros cronistas insisten en hacer ver a Mussolini que el fracaso de la nueva teoría italiana se debe a la superioridad de la infantería española.—Febus.

## Un sargento aviador evadido de la zona facciosa

BARCELONA, 15 (1 m.).—Se recibe de Hendaya la siguiente noticia: Cruzando el Bidasoa ha llegado a Francia un sargento aviador de 22 años, procedente de la base aérea de Zaragoza que ha desertado de las filas facciosas. Dicho sargento que se había disfrutando permiso

en San Sebastián, con objeto de organizar la fuga, se fingió inválido. Ha manifestado que había pensado fugarse a bordo de un avión, pero no pudo realizar su propósito por carecer de gasolina para ello. Ha confirmado que en la zona facciosa aumenta la desmoralización.—Febus.

EL ENEMIGO DIEZMADO DA TREGUA EN SU OFENSIVA En Levante y en el Centro se rechaza y se castigan a los invasores

PARTE OFICIAL DEL DIA 14 DE SEPTIEMBRE

ESTE.—En la zona del Ebro, el enemigo que sufrió en sus intentos de ayer terrible desgaste, reorganiza sus diezmatas tropas y ha limitado hoy su actividad a tiroteo y cañoneo poco in-

tenso. LEVANTE.—Ha sido totalmente rechazado un golpe de mano a nuestras posiciones del sector de Caudiel.

CENTRO.—En la carretera de Extremadura, fué volada una mina propia, ocupando nuestros soldados el cono producido por la explosión, en el que se mantienen tenazmente.

En los demás frentes sin noticias de interés.

AVIACION

A las 23'58 horas de ayer, apareció en territorio francés a tres kilómetros de Cerbere, un hidro extranjero. Localizado por los reflectores franceses, las baterías instaladas en las proximidades de Cerbere, hicieron unos disparos contra el aparato que cayó hacia el mar.

También en las primeras horas de la noche, dos hidros procedentes de Mallorca, bombardearon algunos puntos al sur de Barcelona.

El campesino necesita brazos...

(Viene de la página anterior)

Cuenca y Albacete, y entre estos, ya lo he dicho, grandes contingentes de campesinos fugitivos con sus familias y ganado de labor, entendiéndose que podríamos compensar, en gran parte, lo que perdimos de tierras cultivables trabajando con mayor intensidad y perfección la que nos queda. Esos brazos de campesinos y campesinas acostumbrados a labrar la tierra, no pueden continuar inactivos, teniendo en la provincia mucha tierra sin cultivar por falta de brazos o por falta de capacidad de quien las tiene hoy en sus manos. Hay que dárselas en pleno disfrute a los campesinos refugiados, con los elementos necesarios para que las hagan producir. Los refugiados deben reanudar sus antiguas actividades, lo exige la necesidad de la guerra; pero no basta darles las tierras y medios para que las trabajen, hay que proporcionarles casas para que puedan vivir, por conducto de quien le compete, procurando que antes de que sean ocupadas las casas de los obreros y los domicilios de las organizaciones y partidos, que son la hegemonía del poder, y esto ha ocurrido en algunos pueblos de la provincia, sean revisadas las casas de los señoritos y que se restrinjan sus comodidades, y también examinar en qué condiciones viven y como vivían antes del movimiento algunos muy antifascistas, según ellos, y si su nueva comodidad les permite sean restringidos también y cobren la factura de su antifas-

cismo, puesto que todo el pueblo español honrado aporta su grano de arena a la causa y sabe este gran pueblo quienes son los que más dan en la lucha por su independencia. Hay que llevar a la práctica estas tareas tan interesantes para nuestra provincia y toda la zona leal, por esto no hay motivos para que algunos responsables de los Consejos de Administración tengan ese descontento que antes hacía mención, recomendando al Instituto de Reforma Agraria que siga la actividad hacia la liquidación de los Consejos de Administración, procediendo a la inmediata entrega de la tierra y apuros a los campesinos refugiados y de la provincia.

ULTIMA HORA

Una extensa reunión del Gobierno inglés a la que asiste el embajador de los Estados Unidos

LONDRES, 15 (2 m.)—El Gobierno ha celebrado un Consejo de Ministros de gran duración para estudiar los medios que podrán emplearse para hallar una solución al problema de los sudetes y al mismo tiempo decidir las medidas de defensa que serían precisas en caso de que estos esfuerzos fracasasen. En relación con esto, París y Londres mantienen estrecho contacto.

Durante la celebración del Consejo llegó a la presidencia a petición de los ministros, el embajador de los Estados Unidos en Londres.

Por la tarde continuó la actividad política diplomática. A las tres conferenció con Chamberlain el jefe del Estado Mayor, quien después marchó al departamento de Guerra y celebró una extensa conferencia con los jefes de los Estados Mayores del Ejército, Marisa y Aire.

Delante de la Presidencia ha habido durante todo el día una gran muchedumbre.—Febus.

LONDRES, 15 (2 m.)—El rey a-

LINA ODENA

símbolo de heroísmo y sacrificio.

Hace dos años cayó. Pero sigue viviendo para el pueblo. Vida de lucha, de sacrificio y de heroísmo puesto al servicio del pueblo, de su libertad y su independencia, ejemplo de tenacidad y de valor, quedó segada besando la tierra que defendía, entre Guadix y Granada...

Su recuerdo, burllado hondo en todos los corazones antifascistas, es bandera de venganza, de combate y de resistencia que oída por el aniversario, dará especialmente a nuestra juventud de la que fué guía luminoso, estímulo que redoble su esfuerzo para, pegados a los parapetos, a las máquinas de la producción y a los surcos en el barbecho, dar el impulso de trabajo que haga dura y firme nuestra resistencia y prepare nuestra victoria definitiva y magnífica, como ella la soñó.

Y nuestras mujeres, abnegadas y heroicas mujeres del pueblo, que saben compartir sacrificios y trabajos al lado de los hombres en todos los puestos, tendrán en el recuerdo de Lina Odena, el aticote que las haga más capaces y más fuertes para seguir, enérgicas, en el camino de la colaboración formidable que las dá puesto de honor en la guerra y para la hora del triunfo, limpia de invasores nuestra patria.

Comunistas del Parque Automóvil

Reunión de Célula para hoy 15 a las 9 de la noche en el Comité Local, Buenaventura Durruti, número 9. Se exige puntual asistencia. El Secretario de Organización.

LOS REEMPLAZOS DE 1924 Y 1923 MOVILIZADOS

También son llamados los del 21, 20 y 19 para fortificaciones

BARCELONA, 13.—Por decreto del 12 del actual se dispone la movilización de los reemplazos de 1924 y 1923.

Comprende la movilización a todos los individuos útiles e inútiles servicios auxiliares, prórrogas, capítulo 17 y 20, así como los de complementos en cualquier categoría de soldados u oficiales inclusive. Los inútiles serán sometidos a nueva revisión con arreglo al último cuadro de inutilidades para determinar en definitiva la clasificación que les corresponde.

El reemplazo de 1924 se concentrarán los días 18 y 19 del actual, y el reemplazo de 1923 los días 25 y 26 del corriente.

Los individuos pertenecientes a dichos reemplazos efectuarán su incorporación a los centros de reclutamiento, instrucción y movilización más inmediatos a su residencia actual.

Cada movilizado se presentará con manta, calzado, plato y cacharros, todo en buen uso.—Febus.

BARCELONA, 15 (1 m.)—La «Gaceta» publica un Decreto de Defensa Nacional, movilizando a todos los ciudadanos incluidos en los reemplazos de 1921, 1920 y 1919.

Liga Nacional de Mutilados e Inválidos de Guerra

Se pone en conocimiento de los Mutilados e Inválidos de Guerra y a todos los antifascistas en general que han sido trasladadas las oficinas a la calle de Salamanca, núm 8, Teléfono núm 659.

Asimismo se pone en conocimiento de todos los mutilados e inválidos de guerra, en general que deseen ser colocados inmediatamente, se pasen por el Comité Provincial de la Liga de Mutilados e Inválidos de Guerra de este Capital. Por el Comité, EL SECRETARIO.

ESTAMPA

(Viene de la página anterior)

zación ciudadana, quien quiera tener más o vivir mejor sin merecerlo, debe de tener, si, pero la mano implacable de la justicia popular.

Y en la optación de esta justicia, actuarán en vanguardia, no solo las autoridades cuya capacidad de movimiento y de actividad no puede ser inacabable si no todos los antifascistas.

Y obra de todos los antifascistas debe ser el evitar, con la vigilancia común, las lágtimas a ese huertano prototipo y el que tenga que empujar las horas de devoción tlen ganado, en guardar aquel trozo de tierra que es una parte de la producción que robustecerá nra resistencia.

Los EE. UU. destruyen cañones de tiro nuevo

WASHINGTON, 15 (2 m.)—El Estado Mayor anuncia la destrucción de nuevos cañones antiaéreos de 375 mm. de gran rapidez de tiro y mayor alcance.—Febus.

TRIBUNAL ESPECIAL DE GUARDIA

Ayer se condenó al pago de una multa de dos mil pesetas a Eustaquio Lillo Martínez, y otra de mil pesetas a José Martínez Gil, por intercambios de subsistencias a jabones y venta de trigos a precios elevados, en el término de Villarrobledo.

para cubrir plantillas de fortificación, puentes, grupos de distribución, carreteras.

Otro, promoviendo al empleo general de Ejército, al coronel de Intendencia, Ignacio Hidalgo de Cárdenas.

Oficinas a quienes afecta la movilización para fortificaciones

BARCELONA, 15 (1 m.)—Las oficinas a quienes afecta la movilización de los reemplazos del 21, 20 y 19 son los siguientes: Agricultores, albañiles, aparejadores, arquitectos, serradores, aislamiento e impermeabilizamiento, ayudantes de maestros y obras públicas, capataces de obras públicas, carpinteros o similares, carroceros, cerámicos, constructores de cajas y embalajes de madera o de carros, ebanistas, encargados de obras, de caminos y de edificaciones, guardas forestales, hierro armado, hortelanos, ingenieros de montes y de caminos, jardineros, leñadores, maestros de obras de caminos y de edificaciones, mamposteros, maquinistas y fogoneros de apisonadoras, ladrilleros, peones de albañil, pintores, poteros, viticultores, yeseros, etc. Y todos aquellos oficios que se dedican al laboreo de la tierra, ya se trate de apercería, propiedad, trabajo a jornal o cualquier otra modalidad.—Febus.

NOTAS Y CONVOCATORIA

SOCIEDAD DE ALBAÑILES LA «CONSTRUCTORA» (U. O. T.).—Se convoca a Junta General ordinaria a todos los afiliados de esta organización, para hoy jueves 15 del corriente a las ocho y media en 1.ª convocatoria, y a las 9 en 2.ª. Se ruega a todos los compañeros la puntual asistencia para la elección de cargos vacantes. La Directiva

AGRUPACION SOCIALISTA GRUPO FEMENINO

Todas las Mujeres Socialistas acudirán a la reunión ordinaria que se celebrando este Grupo hoy día 15 a las ocho de la tarde en la Casa de Pueblo. Por el Comité Femenino, La Secretaria.

Ferrovialarios comunistas y simpatizantes

Se convoca a todos a una reunión que se celebrará hoy jueves día 15, a las siete y media de la tarde, en el Comité Local. Buenaventura Durruti, 9.

Por los importantes asuntos que se tratarán, de vital importancia para los ferroviarios de esta localidad, se encarece no faltar a ninguna convocatoria.

Se ruega la puntualidad. Se controlará la asistencia de los militantes.

Teléfono 390